

Fecha: 07-01-2026

Medio: El Líder

Supl. : El Líder

Tipo: Noticia general

Título: Molestia entre vecinos de Leyda por la paralización de obras del alcantarillado

Pág. : 3

Cm2: 446,9

Tiraje:

5.200

Lectoría:

15.600

Favorabilidad:

No Definida

Molestia entre vecinos de Leyda por la paralización de obras del alcantarillado

Empresa les comunicó que no trabajará al menos por tres meses para "modernizar el proyecto". Piden reunión con el municipio para que aclare la situación.

David Muñoz Castillo
cronica@lidersanantonio.cl

Los vecinos de Leyda están preocupados y molestos por el futuro del proyecto de construcción del alcantarillado y de la planta de tratamiento de aguas servidas para el poblado, luego que la empresa a cargo de las obras informó que paralizará los trabajos por al menos tres meses.

A través de un correo electrónico, la empresa Reyes y Reyes comunicó que "la planta de tratamiento de aguas servidas de Leyda se ha modificado por una de mejor tecnología. Dicha modificación requiere de la aprobación de la Seremi de Salud, Gore (Gobierno Regional) y Mideso (Ministerio de Desarrollo Social), estimando un tiempo de aproximadamente tres a cuatro meses para la visación".

El escrito señala que dejarán las faenas por este periodo, desde el viernes 9 de enero, situación que generó la molestia de los vecinos del sector, quienes le pidieron a las autoridades comunales una reunión



LAS EXCAVACIONES FUERON TAPADAS POR LA EMPRESA.

para que informen de la situación del proyecto.

Este encuentro se realizaría el viernes a las 18.30 horas en la sede vecinal.

INQUIETUD

La presidenta de la junta de vecinos, Sandra Mesina, transmitió la inquietud de los pobladores por la determinación. "Ya no quiero mirar el grupo de WhatsApp por tantos reclamos que hay", confesó.

Sin embargo, sigue trabajando por tener respuestas para sus vecinos. "La

10

de diciembre de 2025 se enteraron los vecinos de los cambios al proyecto.

planta va a quedar sin terminar, recién nos informaron el 10 de diciembre desde el municipio, representantes de la DOM (Dirección de Obras Municipales) y la empresa constructora



EL PROYECTO DEBÍA ESTAR LISTO EN SEPTIEMBRE DE 2026.

de las modificaciones que se iban a hacer en la planta de tratamiento, para una mejor tecnología, dicen", explicó la dirigenta.

Según la presidenta de la junta de vecinos, "esa mejor tecnología significa demora. Eso tardará tres, cuatro o cinco meses, no sabemos porque se necesitan permisos, esto no llegará de la noche a la mañana. Viene el cambio de Gobierno y no sabemos si tendremos los recursos suficientes", cuestionó.

El proyecto por 2 mil 100 millones de pesos, financiados por el Gobierno Regional, dejó a la mitad de las familias sin el servicio. "Si el agua potable llegó para toda la localidad,

por qué el alcantarillado no fue lo mismo", cuestionó la dirigenta.

"Fue una sorpresa cuando nos enteramos que quedamos afuera unas 45 familias, porque el proyecto era por sitios y no por medidores" detalló.

La empresa tiene que "volver a terminar la planta de tratamientos con sus debidas modificaciones y las conexiones domiciliarias que todavía están tiradas", describió.

Como no tienen más información, los vecinos desconocen cuánto es el monto que se necesita para modificar la planta. "Dicen que los dineros están, pero no han sido liberados por el Gobierno Regional", ex-

puso Sandra Mesina, quien espera tener todas las respuestas el viernes si llegan representantes del municipio.

El presidente de la comisión rural, el concejal Alexis Lizama, manifestó su preocupación por este retraso en el proyecto y anunció que hoy planteará el conflicto en la primera sesión ordinaria del año de la corporación, si se tratan los puntos "Varios".

"La gente pensó, y es lo que creen hasta el momento, que la empresa dejó la pega botada y se fue, como nos ha pasado con otros proyectos en la comuna", expresó el edil.

Por eso, manifestó la necesidad de realizar una reunión entre la administración comunal y los vecinos para aclarar el estado del proyecto. "Es necesario para que los vecinos tengan una sola versión, por su tranquilidad", justificó el concejal.

El municipio de San Antonio no se pronunció respecto al estado del proyecto en Leyda.

La construcción comenzó en octubre del año pasado y debía terminar en septiembre de 2026.